



Lunes, 07 de julio 2025

Ministerio de Defensa Nacional



@DefensaEc

¡BLOQUE DE SEGURIDAD CAPTURA A MIEMBRO DE INTERMEDIO VALOR DE LOS CHONEROS EN ARENILLAS!

El #BloqueDeSeguridad, a través del @ejercito, ejecutó una operación militar en el sector de Loma Quito, cantón Arenillas, provincia de El Oro y gracias a labores de inteligencia, se allanó una vivienda utilizada para actividades ilícitas por el Grupo Armado Organizado Los Choneros. [Ver más](#) Nota Referente [La Hora Primicias Expreso](#)



@DefensaEc

¡FUERZAS ARMADAS DEL ECUADOR Y ARMADA DE LOS ESTADOS UNIDOS TRABAJAN POR LA EDUCACIÓN DE LOS NIÑOS EN MANTA!

Las @FFAAECUADOR, en coordinación con la Armada de los Estados Unidos, realizaron trabajos de mantenimiento □ en la Unidad Educativa República del Ecuador en Manta. Se colocaron baterías sanitarias nuevas, se pintaron áreas del plantel y se adecuaron espacios en beneficio de los estudiantes. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

¡Así arrancamos los talleres #ManitosPatriotasLab!

El primer fin de semana fue un éxito total: juegos, creatividad y mucho amor por la historia. □□

Gracias a los peques por llenar el Museo #CasaDeSucre de alegría y patriotismo.

¡Y esto recién comienza, te esperamos! [Ver más](#)

Seguridad y Defensa



Ecuador fue el segundo país en el que más cocaína se incautó en el mundo entre 2019 y 2023. Primicias

El documento hace una mención especial en América y, específicamente, en Ecuador, donde la tasa de homicidios aumentó de 7,8 por cada 100.000 habitantes, en 2020; a 46,2 por cada 100.000 habitantes en 2023. Y esta situación no se detuvo en 2023. Aunque la Unodc todavía no toma en cuenta los datos, en 2024, el país tuvo otra tasa alta con 39 muertes por cada 100.000 habitantes. Y según los datos de los primeros meses de 2025, este año habrá un nuevo repunte. [Ver más](#)

Lunes, 07 de julio 2025



Dos agentes penitenciarios presuntamente vinculados al narcotráfico son detenidos en Ibarra. Primicias

(SNAI), ente estatal encargado de las prisiones, que está en un proceso de depuración institucional. Estos son los posibles herederos del liderazgo de Los Choneros tras la caída de alias 'Fito'. La detención tuvo lugar en Ibarra, capital de la provincia de Imbabura. Durante el operativo se incautaron 687,70 gramos de droga, un arma de fuego, municiones, teléfonos móviles y un vehículo. [Ver más](#) Nota Referente [Expreso](#)



Capturan en Guayaquil a un auto blanco implicado en varios asaltos en la ciudad. Expreso

A través de un comunicado, la entidad detalló que el seguimiento del automotor se realizó desde el centro de control y monitoreo C5 Guayaquil. Las cámaras de vigilancia permitieron localizar el carro, que había sido reportado en varios robos. Una vez ubicado, Segura EP activó los protocolos de interoperabilidad con la Policía Nacional del distrito Zona 8. Agentes policiales procedieron con la detención del vehículo y sus ocupantes en el sector de Saucos, para iniciar las investigaciones correspondientes.. [Ver más](#)



Asaltos en buses interprovinciales e intracantoniales generan zozobra en Los Ríos. La Hora

Los Ríos. Zozobra es lo que aseguran sentir a diario los usuarios de unidades de transporte interprovincial e intracantonal que circulan tanto dentro como fuera de la provincia de Los Ríos. Hace aproximadamente seis días, una unidad de la cooperativa Macuchi, que cubría la ruta Quevedo-La Maná, fue asaltada a mano armada en el trayecto del sector Aguas Claras. Según relató un pasajero, los antisociales —cuatro en total— se subieron en la terminal terrestre de Quevedo haciéndose pasar por pasajeros. [Ver más](#)



Tres asesinatos marcaron un fin de semana violento en Santo Domingo. La Hora

Una noche y madrugada de terror. Así han sido consideradas las últimas horas del fin de semana en Santo Domingo, luego que se cometieron tres asesinatos en diferentes sectores.

Los procedimientos por estos hechos violentos comenzaron aproximadamente a las 21:00 del sábado 5 de julio y se extendieron hasta la madrugada de este domingo. [Ver más](#)

Lunes, 07 de julio 2025



La violencia e inseguridad que se vive en los colegios de Ecuador tiene un origen. El Comercio

Amenazas, agresiones brutales entre estudiantes y secuestros de profesores son parte del panorama que se vive en el sistema educativo de Ecuador. Esta violencia tiene un génesis con varias aristas. En esa localidad, el reclutamiento de estudiantes por parte de los grupos de delincuencia organizada (GDO) es una de las problemáticas que, a su vez, desemboca en extorsiones, venta de drogas y amenazas a profesores. [Ver más](#)

Coyuntura



Fiscalía de Colombia ordena cárcel para el 'Costeño', presunto autor intelectual del atentado a Miguel Uribe. Primicias

Un juez colombiano ordenó este 6 de julio de 2025 cárcel para Elder José Arteaga Hernández, alias 'Costeño', señalado de coordinar el atentado que dejó gravemente herido al senador y precandidato presidencial de Colombia Miguel Uribe Turbay, el 7 de junio en Bogotá. [Ver más](#)



Murió la ballena que era rescatada en Engabao y crece la indignación contra Ambiente. Expreso

La fundación Rescate Animal Ecuador informó que, según voluntarios en la zona, el deceso ocurrió a las 15:53. "Luego de 24 horas de que la sociedad civil, desde diversas organizaciones, reportamos el varamiento y exigimos que se active el protocolo, el Ministerio de Ambiente no respondió a tiempo", sentenció la organización. Acusaron que los técnicos ministeriales aparecieron tardíamente y calificaron como "mentira" el comunicado oficial que aseguraba una activación "inmediata" de los protocolos. [Ver más](#)



Estados Unidos presiona: ¿Ecuador estará en la lista para no pagar más aranceles?. Expreso

Ecuador busca cerrar acuerdo comercial con EE. UU., al igual que otros países antes del 1 de agosto de 2025, para evitar los aranceles que pondría la Casa Blanca. El país continúa en negociaciones con Estados Unidos para evitar el retorno de un arancel del 10 %, en el marco de la política comercial impulsada por el presidente Donald Trump. El país sudamericano figura entre los gobiernos que mantienen conversaciones con la primera economía mundial. [Ver más](#)

Opinión



Lunes, 07 de julio 2025



¡Sálvese quien pueda!. Paco Moncayo Gallegos. La Hora

El Ecuador es un país de alto riesgo frente a las múltiples amenazas que lo aquejan, bien se trate del crimen organizado transnacional, de los largos períodos de estiaje o de lluvias torrenciales, como las que en este momento afectan a la región amazónica y a parte de la serranía. El riesgo es una relación entre la amenaza y la vulnerabilidad. La acción del sector público y de la sociedad debe estar orientada a corregir las vulnerabilidades para que el efecto de las amenazas sea lo menos destructivo. Dicho en términos de la sabiduría popular. [Ver más](#)



Que la gente se dé cuenta. Manuel Castro M. La Hora

Lo aterrador ya ha sucedido y cientos, miles o millones de personas las necesitan y las consumen, alentando los negocios ilícitos y criminales de los narcotraficantes. Lo vivimos actualmente en Ecuador. No hay que ser hipócrita pero tampoco torpe: hay que reconocer el peligro y darse cuenta de que en un mundo difícil las soluciones no son fáciles. Todo lo difícil es nuevo: impedir la propagación del consumo de las drogas ilícitas, algún momento legalizarlas en forma mundial o regional. [Ver más](#)



Ley de Integridad Pública: ¿transparencia o retroceso autoritario?. Giuseppe Cabrera. La Hora

En suma, un discurso que prometía integridad ha acabado relegando derechos esenciales. Lejos de blindar los controles, este paquete concentra poder, criminaliza a menores indefensos, erosiona estabilidad laboral y debilita la institucionalidad. Ahora, diversas organizaciones han acudido a la Corte Constitucional y convocan movilizaciones nacionales el 11 de julio. [Ver más](#)

El nocivo silencio gubernamental. Editorial. Expreso

Los ministros y funcionarios públicos deben abandonar su zona de confort y asumir su responsabilidad de informar con claridad y periodicidad sobre sus acciones. Son servidores públicos que no deberían optar por el silencio cuando las decisiones o efectos de un problema son controversiales. La figura de la vocería gubernamental, que aparece una vez por semana, no puede convertirse en un filtro que obstaculice el acceso a la información para medios críticos, reinstaurando el modelo comunicacional controlador que caracterizó a gobiernos pasados. [Ver más](#)



Lunes, 07 de julio 2025



Seguridad nacional. Modesto Gerardo Apolo. Expreso

La aguda crisis institucional y violencia sistémica obligan a los Estados a actuar. Ecuador vive esa encrucijada. La violencia generada por el crimen organizado y el narcoterrorismo ha desbordado las capacidades del Estado. Frente a esta amenaza letal, el país ha respondido con una herramienta legal potente: la Ley Orgánica de Inteligencia. [Ver más](#)



Aclarando la extradición. Roberto López Moreno. Expreso

La razón por la cual Estados Unidos nos pedirá la extradición de Fito, es el tratado de extradición vigente entre ambos países. Es necesario aclararlo, pues ya comenzaron los 'Fito-lovers' con el cuento de que no ha concluido el trámite de la reforma constitucional concerniente a la extradición, y que -por tanto- aún se encuentra prohibida. Según ellos, Fito no podría ser extraditado hasta que concluya el trámite con el 'doble referéndum' que manda el art. 442 de la Constitución. [Ver más](#)

Radio y Televisión



Buque hospital de EE.UU, brinda atención médica mediante coordinación de FF.AA del Ecuador. TC 06/Jul/025



Proceso de extradición de Fito. TC 06/Jul/025